

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASURA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



ASDE inaugura exposición bibliográfica patrimonial dedicada al arquitecto Eugenio Pérez Montás



Pag.02



Alcalde Dío Astacio participa en socialización de la nueva Ley de Contrataciones Públicas

Pag.02

Servidores municipales de Santo Domingo Este concluyen programa de formación docente



Pag.03

Familias disfrutaron de arte, música y sabores en feria gastronómica SDE 2025



Pag.03



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

ASDE inaugura exposición bibliográfica patrimonial dedicada al arquitecto Eugenio Pérez Montás

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, a través de su Dirección de Planeamiento Urbano, inauguró la exposición bibliográfica sobre los patrimonios materiales e inmateriales de la República Dominicana, dedicada al arquitecto Eugenio Pérez Montás, con la finalidad de reconocer sus valiosos aportes al área monumental y cultural del país.

El acto, encabezado por el alcalde Dío Astacio, se celebró en el lobby del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”, donde junto a la presidenta del Comité Dominicano del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS), Japonesa Capellán, y Eugenio Pérez, procedieron al corte de cinta que dejó formalmente abierta la exposición.

Astacio destacó la trascendencia histórica de Santo Domingo Este en la fundación de la capital dominicana, señalando que “esta demarcación fue la cuna de la ciudad. Enterrar la historia es enterrar recursos, progreso y memoria. Por el contrario, rescatarla y mostrarla al mundo significa desarrollo, turismo y crecimiento. Aquí se elevó el primer Padre Nuestro en América, en la iglesia Ermita del Rosario, la primera del Nuevo Mundo, y ese es un patrimonio que debemos preservar”, afirmó Astacio.

Por su lado, la coordinadora de Planeamiento Urbano, Julissa Burgos, valoró la alianza con ICOMOS y agradeció la presencia de los arquitectos Pérez Montás y Capellán, resaltando que este tipo de iniciativas contribuyen a reforzar la identidad cultural e histórica del municipio.

En tanto, la presidenta de ICOMOS, Japonesa Capellán, expresó que la exposición busca “concienciar a los municipios sobre la importancia de su patrimonio cultural, lo que les pertenece, para reforzar tanto la identidad de esta región como la nacional”.

Tras la apertura de la exposición, el alcalde Astacio y la presidenta de ICOMOS firmaron un acuerdo de cooperación interinstitucional que permitirá desarrollar programas y proyectos para la conservación, protección y promoción del patrimonio histórico y cultural de Santo Domingo Este, así como la conservación y preservación de monumentos y bienes patrimoniales, muebles e inmuebles, realización conjunta de proyectos educativos, culturales y de investigación, entre otros.

Con esta exposición y acuerdo con ICOMOS, el Ayuntamiento mantiene su compromiso con rescatar, preservar la identidad y memoria histórico-cultural de Santo Domingo Este y el país, fortaleciendo la promoción del desarrollo turístico en el municipio.



Alcalde Dío Astacio participa en socialización de la nueva Ley de Contrataciones Públicas



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, participó en el encuentro organizado por la Liga Municipal Dominicana (LMD) y la Dirección General de Contrataciones Públicas (DGCP), sobre las principales novedades de la Ley 47-25 de Contrataciones Públicas, donde los funcionarios asistentes socializaron con las autoridades municipales del país la función de esta ley.

Durante el encuentro, encabezado por el presidente de la LMD, Víctor D’Aza, el director de la DGCP, Carlos Pimentel, presentó los aspectos novedosos del nuevo marco legislativo que regirá las contrataciones públicas, con énfasis en lo concerniente a los gobiernos locales, así como aquellas modificaciones que fortalecen la seguridad jurídica, la transparencia, y que generarán un impacto positivo en el desarrollo local.

“Trabajamos junto a los ayuntamientos para que la Ley 47-25 sea una herramienta que impulse el desarrollo local y potencie una economía de triple impacto, donde la transparencia y la inclusión generen beneficios reales para la gente”, afirmó Pimentel.

El alcalde Dío Astacio valoró los avances que representa la Ley 47-25 y destacó la importancia de que su aplicación permita a los ayuntamientos ejercer su autonomía municipal y utilizar la normativa como una herramienta para impulsar el desarrollo local de manera transparente y eficiente.

Entre los principales aportes de esta nueva ley se destacan, el fortalecimiento de la transparencia y trazabilidad en cada proceso de compra; la implementación de un régimen de sanciones penales para prevenir y castigar irregularidades; la promoción de compras sostenibles e inclusivas, garantizando la participación de mipymes y de empresas lideradas por mujeres, con una reserva presupuestaria del 30 %; además, la incorporación de nuevas modalidades de contratación, como los convenios marco y las licitaciones abreviadas, que permitirán mayor agilidad y eficiencia; así como la creación de EficomprasRD, una plataforma virtual para la gestión de compras menores, abierta y transparente.

Junto a los funcionarios, participaron en este encuentro el presidente de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), Nelson Núñez, y el presidente de la Federación Dominicana de Distritos Municipales (Fedodim), Lioncito José Sencille, quienes agradecieron por esta iniciativa de socialización, la cual servirá para que las autoridades municipales cuenten con la preparación adecuada para adaptar la gestión de las contrataciones públicas, en sus ayuntamientos y juntas de distritos municipales, a lo que establece el nuevo marco legal que entra en vigencia el próximo año.

Servidores municipales de Santo Domingo Este concluyen programa de formación docente

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) y el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) concluyeron el programa de Habilitación Docente, en el cual participaron 24 colaboradores de esta institución, con el objetivo de que estos puedan diseñar, planificar e impartir programas de formación para guiar el aprendizaje.

La capacitación desarrollada durante cuatro meses, tuvo como propósito entrenar a los servidores con nuevas competencias requeridas para desempeñarse como formadores en sus respectivas áreas de trabajo y como parte del proceso los egresados deberán completar un curso adicional de tutor virtual, con una duración de 60 horas, que les permitirá formalizar su perfil como facilitadores certificados.

Este programa fue impartido por la facilitadora Mayra Esther García Rodríguez quien destacó el compromiso y la dedicación de los participantes, a quienes describió como un grupo “entregado y dispuesto a superar nuevos retos de aprendizajes, representando un paso importante en la profesionalización del personal del ASDE, quienes ahora cuentan con las herramientas para multiplicar conocimientos en distintos espacios de enseñanza”.

De su lado, Dignora Mañón, enlace del Ayuntamiento con INFOTEP, expresó su satisfacción

por haber acompañado a los empleados en este proceso de fortalecimiento institucional.

En representación de los egresados, Santa María Belén, colaboradora del área financiera, definió la experiencia como transformadora, “llegamos sin una base y hoy nos vamos preparados, realizados y con las herramientas necesarias para instruir a otros”, afirmó, agradeciendo al Ayuntamiento y al INFOTEP por la oportunidad de crecimiento profesional.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este mantiene su compromiso con la capacitación y desarrollo de sus colaboradores, promoviendo la mejora continua y la excelencia en el servicio público.



Familias disfrutan de arte, música y sabores en feria gastronómica SDE 2025



Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este, a través de su Dirección de Cultura, realizó con gran éxito la Feria Gastronómica Municipal 2025, un evento que reunió a decenas de familias en un ambiente cargado de sabores, música y cultura.

La actividad contó con la destacada presentación de la Big Band Municipal, que llenó de ritmo y alegría la noche, así como con la participación de

emprendedores locales que ofrecieron una amplia variedad de platos típicos, fast food, entre otras propuestas.

La vicealcaldesa Ángela Henríquez encabezó el acto de apertura, en representación del alcalde Dío Astacio, resaltando la importancia de estos espacios para el desarrollo cultural y económico del municipio.

“Este es un evento que celebra nuestra identidad, nuestra gastronomía y el talento de nuestra gente. Gracias a la Dirección de Cultura por impulsar estas iniciativas que transforman vidas y nos unen como comunidad”, expresó Henríquez durante su intervención.

Asimismo, destacó el respaldo del alcalde Dío Astacio a los emprendedores locales, invitando a las familias a disfrutar y a aprovechar las propuestas que se presentaron en esta feria gastronómica.

El director de Cultura municipal, Alfredo Reynoso, agradeció el apoyo recibido y señaló que este tipo de iniciativas busca fortalecer la identidad cultural de Santo Domingo Este, integrando el arte, la música y la gastronomía en un mismo escenario.

El evento reunió a autoridades municipales, directores departamentales, representantes de instituciones, así como a familias del municipio que disfrutaron en un ambiente seguro, animado y familiar.

Ayuntamiento de Santo Domingo Este realizó culto memorial en honor a municipales fallecidos

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Dirección de Seguridad que lidera el coronel Juan Ramón Aquino, organizó un culto memorial en honor a tres agentes municipales que fallecieron en los últimos meses, por causas naturales. Los miembros de la Policía Municipal fallecidos son José Andrés Jiménez, Eliana Yafreisi Díaz Félix y Joel David Jesús.

Durante la ceremonia, realizada en el lobby del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”, el alcalde Dío Astacio envió un mensaje de consuelo a los familiares, compañeros y oficiales municipales, asegurando que su gestión no dejará desamparados a los parientes de los agentes.

“El empleo le queda a la viuda o al viudo y los niños no van a quedar desamparados. Nosotros nos mantendremos pendientes de todo lo que pase en esas familias. Ustedes son nuestra familia; lo que le pase a uno, nos pasa a todos”, expresó el alcalde Astacio.

Asimismo, Astacio garantizó que el Ayuntamiento y la Policía Municipal continuarán unidos y firmes, protegiendo la integridad de sus miembros y haciendo respetar la ley.

De su lado, el director de la Policía Municipal, coronel Juan Ramón Aquino, calificó estas muertes como una gran pérdida para la institución, resaltando que los tres jóvenes, menores de 30 años, se destacaron por su responsabilidad, entrega y compromiso con el servicio municipal.

“Sirvieron a la institución con respeto y responsabilidad, en su honor celebramos este culto memorial, porque fueron parte esencial de nuestra familia municipal”, expresó Aquino.

El acto concluyó con un momento de reflexión y compromiso de apoyo a las familias afectadas, reiterando que la memoria de los agentes municipales será siempre honrada.



ASDE promueve la conciencia ecológica a través de Jornada de Sensibilización y Educación Ambiental



Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este, a través de su Dirección de Gestión Ambiental y Riesgo, llevó a cabo una jornada de sensibilización y educación ambiental, en la parada del metro “Concepción Bona”, con el objetivo de promover el cuidado y la protección del medioambiente.

Durante la jornada, coordinada por Yumilka Bruno, se entregaron plantas ornamentales a los participantes, quienes recibieron una explicación detallada sobre la importancia de sembrar y cuidar las plantas. Se destacaron los beneficios de esta práctica como mejorar la calidad del aire, embellecer los espacios y promover la biodiversidad.

La actividad contó con el apoyo del Metro de Santo Domingo y colaboradores de la Dirección de Gestión Ambiental y Riesgo del ASDE, incluyendo a Ysmeira Germán, Nairobis Rodríguez, entre otros.

Se espera que esta iniciativa tenga un impacto positivo en la conciencia ecológica de los residentes del municipio.

La Alcaldía de Santo Domingo Este reafirma su compromiso con la protección del medioambiente y la promoción de una cultura de sostenibilidad en la comunidad.



Alcaldía de Santo Domingo Este anunció la intervención comunitaria de los sectores Lucerna y Prados del Cachón

Santo Domingo Este.-En un encuentro realizado en el salón de gabinete del palacio municipal, “Dr. José Francisco Peña Gómez”, el alcalde Dío Astacio recibió a una delegación encabezada por Ricardo de la Rosa, párroco de Lucerna, junto a comunitarios de Los Prados del Cachón, y anunció la intervención de ambos sectores, con el propósito de dar respuesta a problemáticas de drenaje, iluminación, tránsito y espacios públicos.

La primera jornada iniciará en la calle Guayubín Olivo esquina calle 21, una de las zonas más afectadas por las inundaciones donde el Ayuntamiento implementará el SISDRAP, un mecanismo de drenaje y recolección de aguas pluviales, diseñado localmente para reducir el impacto de las lluvias y aprovechar parte del agua acumulada en casos de sequía o emergencias. Este sistema ya ha sido instalado en Brisa del Este y se está construyendo en los sectores El Brisal, Mendoza y el Hoyo de Alma Rosa.

Astacio, reconoció las dificultades que enfrentan los residentes debido a la acumulación de agua en puntos críticos, la falta de canaletas adecuadas y el deterioro de infraestructuras, como el puente de El Cachón, que actualmente se encuentra intransitable.

El alcalde del municipio Santo Domingo Este mantiene su compromiso con la organización y la readecuación de espacios y le hizo un llamado a los comunitarios a asumir un rol activo en el cuidado de las obras.



Tesorería del ASDE inicia celebración del Mes de la Biblia en acto de izamiento de bandera



Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Dirección de Tesorería dio inicio a la conmemoración del Mes de la Biblia durante el acto de izamiento de la bandera que se realiza en la explanada frontal del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña

Gómez”. La ceremonia estuvo acompañada por las notas del Himno Nacional, interpretado por el coro institucional “Voces de la Alcaldía”.

La jornada, encabezada por el tesorero municipal Alejandro Mañan, abarcó del 1 al 5 de septiembre de 2025, período en el que la Tesorería del ASDE coordinó estas actividades protocolares.

Durante el acto, el ministro Elías Abad de la Iglesia de Vietnam de Los Mina, destacó que septiembre es reconocido como el Mes de la Biblia, resaltando que este es el libro más importante de la historia, capaz de transformar vidas y corazones. Recordó que la Biblia fue escrita a lo largo de los siglos por 40 hombres inspirados por Dios.

El ministro Abad exhortó a los presentes a fundamentar su vida en la Palabra de Dios mediante la obediencia y la práctica, comparando a quienes la escuchan y la ponen por obra con el hombre prudente que edifica su casa sobre la roca, firme ante las adversidades.

En el acto estuvieron presentes, además, el director de Cultura del ASDE, Alfredo Reynoso; el obispo Tito Isabel Reyes, Rafael Caraballo, así como colaboradores y empleados de las distintas dependencias de la institución.

CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días
- 2 La basura no debe tocar el piso
- 3 La basura no se tira, se deposita
- 4 La basura no se recoge, se procesa
- 5 La basura se paga



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Maria Rita Mesa

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)

Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana

Tel.: 809-788-7676 / www.ayuntamientosde.gob.do



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EN SANTO DOMINGO ESTE

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES MIÉRCOLES VIERNES

Zafi TE AYUDA



Alcaldía de SDE organiza actividades recreativas para cientos de familias

Pag.02

ASDE avanza en más de un 70 % trabajos de colectores y filtrantes en el sector de Mendoza

Pag.03

ASDE celebra su Segunda Olimpiada Deportiva Municipal en la Ciudad Juan Bosch

Pag.04



Alcaldía de Santo Domingo Este instala cuarto Punto de Lectura en Villa Faro

Pag.05



ALCALDÍA Santo Domingo Este



Alcaldía de Santo Domingo Este organiza actividades recreativas para cientos de familias



Santo Domingo Este.-En una jornada cargada de cultura y entretenimiento, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este llevó a cabo su acostumbrada actividad Caminando en Familia “Faro Peatonal”, un evento que reunió a cientos de familias desde tempranas horas de la mañana en un ambiente de sana convivencia y recreación, en las inmediaciones del monumento Faro a Colón.

Con la presencia del alcalde Dío Astacio, el encuentro inició con la “Bicicletada Naranja”, organizada en colaboración con la Embajada del Reino de los Países Bajos, donde se realizó un recorriendo en bicicletas de más de 8 kilómetros desde el Faro a Colón hasta la Av. España, una iniciativa que promueve la salud, la movilidad sostenible y la integración familiar.

La adrenalina se elevó durante la exhibición de vehículos Racing, donde distintos equipos mostraron sus destrezas y compartieron su pasión por los autos modificados, captando la atención y entusiasmo de grandes y chicos.

Los más pequeños también fueron protagonistas con las “Tardes Divertidas”, que incluyeron show de magia, pintas caritas, juegos interactivos, dinámicas de rompecabezas y degustación de algodones de azúcar, consolidando al Faro Peatonal como un espacio de recreación integral para toda la familia.

Durante el desarrollo del evento, el alcalde Astacio recorrió cada actividad, compartiendo con la comunidad, creándoles a los munícipes espacios de esparcimiento y diversión en un ambiente seguro.

“Estas actividades reflejan nuestra visión de una ciudad pensada para la familia, donde cada ciudadano pueda disfrutar momentos de recreación en un entorno seguro y sano”, expresó Astacio.

A través de Caminando en Familia “Faro Peatonal”, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este se compromete a continuar generando actividades que promuevan el deporte, la cultura y la recreación familiar ofreciendo alternativas de sano esparcimiento para todos los habitantes.



ASDE avanza en más de un 70 % trabajos de colectores y filtrantes en el sector de Mendoza



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) informó que los trabajos de construcción del Sistema de Drenaje y Reservas de Aguas Pluviales (SISDRAP) que se realizan en la carretera de Mendoza, frente a la Escuela San José de Mendoza, presentan un avance superior al 70 por ciento, lo que representa un progreso importante para toda la comunidad.

El ingeniero responsable de la obra, John Veras, de la compañía J Veras, explicó que el proyecto forma parte del SISDRAP, un sistema que está diseñado para captar y almacenar el agua de lluvia.

“Este sistema permitirá contar con colectores para acumular el agua, un filtrante y una cisterna subterránea. La cisterna servirá como punto de extracción, tanto para los bomberos como para el riego de áreas verdes, además de contribuir al reciclaje de aguas pluviales y residuales”, detalló Veras.

Asimismo, indicó que los avances han sido significativos. “Actualmente la obra se encuentra en un 70 por ciento de ejecución, lo que representa un progreso importante en beneficio de la comunidad de Mendoza y zonas aledañas”, puntualizó.

El ingeniero señaló que en esta fase se trabaja en la construcción de aceras inclusivas, pensadas para garantizar la accesibilidad de personas con discapacidad visual y de movilidad reducida. “Estamos realizando el vaciado completo de las aceras inclusivas, lo que permitirá dejar esa parte de la obra concluida al cien por ciento”, precisó.

Durante un recorrido por el área, se pudo observar la labor de equipos y camiones especializados para el trabajo de relleno y nivelación de las aceras, acción que facilitará un tránsito más seguro y cómodo para los residentes y transeúntes.





ASDE celebra su Segunda Olimpiada Deportiva Municipal en la Ciudad Juan Bosch



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Dirección de Deportes, celebró la Segunda Olimpiada Deportiva Municipal en la Ciudad Juan Bosch, con la participación de atletas de la comunidad y de sectores aledaños, quienes compitieron en diversas disciplinas deportivas y recreativas.

La jornada deportiva tuvo lugar en el Parque El Bolsillo, escenario que cuenta con instalaciones de baloncesto, voleibol, béisbol y espacios para actividades recreativas. Allí se desarrollaron competencias en disciplinas como baloncesto, voleibol, ajedrez, dominó, béisbol, karate, entre otras.

El director de Deportes del ASDE, Andrés Liberato, destacó que esta iniciativa responde al compromiso del alcalde Dío Astacio de promover la integración comunitaria a través del deporte.

“Estamos celebrando la segunda de una serie de olimpiadas sectoriales que se llevarán a cabo en 20 demarcaciones del municipio, y que tendrán como cierre la Gran Olimpiada Municipal en diciembre, con la participación de más de 2,500 atletas”, señaló.

De su lado, el mini alcalde de la Ciudad Juan Bosch, Abner Martínez, resaltó la importancia del evento y la visión de la gestión municipal.

“Ninguna otra Alcaldía había impulsado una

iniciativa de esta magnitud. Gracias al liderazgo del alcalde Dío Astacio y al trabajo del director de Deportes, Andrés Liberato, hoy el deporte tiene un verdadero espacio de desarrollo en nuestro municipio”, afirmó.

En el marco de la actividad, el atleta olímpico Luisito Pié recibió un reconocimiento especial por parte del Ayuntamiento de Santo Domingo Este, en el que se le distingue como “Gloria Nacional del Deporte Dominicano”. El pergamino fue entregado en nombre del alcalde Dío Astacio y el director de Deportes, Andrés Liberato.

La Segunda Olimpiada Deportiva Municipal forma parte de un calendario de eventos que inició en el sector Los Trinitarios y que continuará en los próximos 15 días en Villa Liberación, donde se desarrollará la Tercera Olimpiada.





Alcaldía de Santo Domingo Este instala cuarto Punto de Lectura en Villa Faro



Santo Domingo Este.-La vicealcaldesa Ángela Henríquez y el director de Cultura del Ayuntamiento Santo Domingo Este, Alfredo Reynoso, inauguraron el cuarto Punto de Lectura en el Parque Central del sector Villa Faro, con la presencia de estudiantes, gestores culturales, poetas y escritores.

La iniciativa forma parte del programa “Santo Domingo Este Lee”, puesto en marcha el año pasado por la alcaldía en coordinación con el Ministerio de Educación, con el objetivo de fomentar la lectura y crear espacios para el desarrollo cultural y educativo en el municipio.

Las autoridades destacaron que este nuevo Punto de Lectura servirá como un rincón para el disfrute de libros y contará con talleres, conferencias y un espacio formativo denominado “Taller Literario Villa Faro”, donde niños, adolescentes y adultos podrán integrarse activamente al mundo de las letras. Dichos talleres estarán a cargo de profesionales del Ministerio de Educación.

En sus palabras centrales, la vicealcaldesa Henríquez propuso que el espacio sea aprovechado como un lugar de reflexión e intercambio, donde los estudiantes puedan compartir textos, cuentos y literatura variada.

“No se trata solo de dejar un punto de lectura fijo, sino de generar dinámicas vivas, como lecturas de cuentos, intercambios de libros y actividades educativas con las escuelas cercanas”, expresó Henríquez.

El director de Cultura del Ayuntamiento, Alfredo Reynoso, explicó que este nuevo espacio que se instala en Villa Faro forma parte de las acciones del alcalde Dío Astacio para fomentar el hábito de la lectura en los sectores de la demarcación. Con esta nueva área, la Alcaldía de Santo Domingo Este reafirma su compromiso de promover la cultura y el conocimiento, motivando a la ciudadanía a cultivar el hábito de la lectura como base para la formación de mejores ciudadanos y el fortalecimiento del desarrollo intelectual en la comunidad.

ASDE e INFOTEP clausuran curso de contabilidad dirigido a colaboradores

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), en coordinación con el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), clausuró el curso “Auxiliar de Contabilidad”, impartido por la facilitadora Ángela Taveras Guerrero, dirigido a colaboradores de la institución con el objetivo de continuar el proceso de formación en nuevas técnicas y estrategias educativas.

La capacitación tuvo una duración de ocho semanas y se desarrolló en el salón de eventos del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”, con la asistencia de empleados de distintas direcciones, incluyendo las áreas Financiera, Tesorería y Recaudaciones.

La facilitadora Taveras Guerrero destacó la importancia de que los participantes reconozcan los beneficios de los créditos, conozcan las políticas y normas financieras de las instituciones, y apliquen correctamente los procedimientos contables para garantizar la salud financiera y minimizar riesgos de impagos.

También, durante el proceso formativo se abordaron temas esenciales como gestión de crédito y cobro, clasificación de cuentas, procedimientos contables, catálogo de cuentas, tipos comunes de comprobantes, origen de las cuentas y componentes de un sistema contable, entre otros.

Como muestra de motivación, la experta concluyó con la frase “no puedes volver atrás y cambiar el principio, pero puedes comenzar donde estás y cambiar el final”.

Esta iniciativa forma parte del plan de fortalecimiento institucional del ASDE, a través de su Dirección de Gestión Humana, con el apoyo del INFOTEP, instituciones que mantienen una alianza estratégica para seguir elevando las capacidades técnicas del personal y asegurar una gestión pública más eficiente, transparente y orientada al servicio ciudadano.



CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días
- 2 La basura no debe tocar el piso
- 3 La basura no se tira, se deposita
- 4 La basura no se recoge, se procesa
- 5 La basura se paga



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Maria Rita Mesa

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)

Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana

Tel.: 809-788-7676 / www.ayuntamientosde.gob.do



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE



EN SANTO DOMINGO ESTE

LA BASURA TIENE DÍAS

✓LUNES ✓MIÉRCOLES ✓VIERNES

Zafi TE AYUDA



Alcaldía de SDE realiza gran encuentro “Juventud Libre de Violencia” en el Club de los Billeteros

Pag.02

Concejo de Regidores del ASDE aprueba fondos y ejecución presupuestaria para fortalecer la gestión municipal

Pag.03

Alcalde Dio Astacio inaugura estación de combustible con modernos controles de transparencia

Pag.04



Ayuntamiento de SDE supervisa actividades medioambientales a empresas en Alma Rosa II

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Alcaldía de SDE realiza gran encuentro “Juventud Libre de Violencia” en el Club de los Billeteros



Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Unidad de Violencia de Género e Intrafamiliar, dirigida por la vicealcaldesa Ángela Henríquez, llevó a cabo un encuentro denominado “Juventud Libre de Violencia”, donde el Magistrado José Iván Díaz López, expuso la conferencia “Impacto de la violencia y las adicciones en la juventud”, con el objetivo de concienciar a los jóvenes y adolescentes sobre los tipos de violencias y cómo denunciarlos.

El encuentro se realizó en el Club de los Billeteros y estuvo encabezado por la vicealcaldesa, Ángela Henríquez. En la actividad participaron cientos de jóvenes y adolescentes del municipio, quienes fueron orientados sobre diferentes temas relacionados con la prevención del abuso en sus diferentes formas.

Durante su intervención, la vicealcaldesa, Ángela Henríquez, expresó su agradecimiento a la Policía Nacional y a la Defensa Civil por la colaboración para lograr el éxito del evento. Además, se dirigió a todos los presentes recordando que esta actividad se realiza para conmemorar el Día Internacional de la Juventud.

“No podía dejar pasar esta fecha tan memorable sin tocar un tema tan importante

como es Juventud libre de Violencia. Tenemos una juventud brillante en el municipio, una juventud que estudia, trabajadora, una juventud que aprovecha los espacios para desarrollarse. Este mensaje lo llevamos para que nuestra juventud esté sana, sin temor y con un futuro brillante”, enfatizó.

De su lado, el expositor López afirmó que “la violencia comienza con los malos hábitos, desde que nos levantamos hasta que nos acostamos; también es violencia cuando a un joven no se le dan oportunidades de trabajo para desarrollarse y sobre todo el maltrato físico y verbal, cuando un joven es discriminado es violencia y eso hay que cambiarlo”, afirmó.

En la actividad estuvieron presentes la regidora Vandana Ramírez, el director de la juventud de la Alcaldía Gabriel Estévez, el encargado de cultos Ramón Martínez, el mini alcalde Edwin Padrón, la psicóloga Lucy Jiménez, líderes comunitarios, entre otros.

Como parte del programa, la Dirección de Cultura del ASDE presentó una obra teatral y la actividad finalizó con una parte musical para el disfrute de todos los presentes.



Concejo de Regidores del ASDE aprueba fondos y ejecución presupuestaria para fortalecer la gestión municipal



Santo Domingo Este.-El Concejo de Regidores del Ayuntamiento de Santo Domingo Este, presidido por Miguel Fortuna, aprobó en una sesión extraordinaria dos medidas clave para garantizar la transparencia y eficiencia en la administración municipal, con el respaldo unánime de los regidores.

Durante la sesión, celebrada en la sala capitular del Palacio Municipal, se analizaron y aprobaron dos solicitudes presentadas por la Comisión Permanente de Finanzas a fines de saldar compromisos financieros históricos y cubrir prestaciones laborales pendientes a excolaboradores de gestiones pasadas, así como la aprobación de la ejecución presupuestaria correspondiente al trimestre abril-junio de 2025, Estas aprobaciones contaron con 27 y 19 votos a favor, reflejando un consenso total en la sala.

Esta medida garantiza el uso correcto de los recursos públicos, promoviendo

la fiscalización y la eficiencia en el gasto, en cumplimiento con las normativas vigentes

Las decisiones adoptadas durante esta sesión extraordinaria reafirman el compromiso del Concejo de Regidores con la legalidad, la transparencia y la gestión responsable, pilares fundamentales de la administración actual en Santo Domingo Este.





Alcalde Dío Astacio inaugura estación de combustible con modernos controles de transparencia



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, encabezó la inauguración de la remozada estación de combustible del Ayuntamiento, con la finalidad de garantizar eficiencia, transparencia y ahorro en el uso de los recursos municipales. La obra cuenta con equipos de última generación para el despacho de combustible a las flotillas de vehículos de la institución.

La estación, ubicada en las instalaciones de la Dirección de Transportación del Ayuntamiento, conocida como “Estación III”, incluye un moderno dispensador, nueva tubería, sistema eléctrico renovado, tanque de mantenimiento intervenido y pintado, así como mejoras en la seguridad con la instalación de un dique de contención para prevenir derrames, letreros de señalización, cercado perimetral y cámara de vigilancia.

El alcalde Astacio explicó que la intervención fue necesaria debido al deterioro que presentaba la estructura y destacó que, en lo adelante, los vehículos del cabildo se abastecerán en un lugar seguro y eficiente.

“La estación presentaba fallas estructurales y un sistema obsoleto que generaba pérdidas millonarias, era urgente intervenirla para

garantizar control, eficiencia y seguridad en el manejo del combustible”, aseguró el alcalde Astacio.

Además añadió que esto garantiza ahorro y transparencia a la administración municipal que trabaja en la mejora de las condiciones laborales del personal. Asimismo, entre las medidas en agenda mencionó la entrega de uniformes y equipos de protección.

En el acto de entrega participaron funcionarios municipales, colaboradores, el vicealcalde del Distrito Municipal San Luis y Vanessa Villanueva ejecutiva de la compañía URVI Distribuidora de Combustible responsable de la remodelación de la Estación de combustible del ayuntamiento.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este supervisa actividades medioambientales a empresas en Alma Rosa II



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, a través de la Dirección de Gestión Ambiental y Riesgo, realizó una supervisión a tres empresas ubicadas en el sector Alma Rosa II, tras las denuncias de moradores sobre ruidos, vibraciones y emisiones de humo que afectan la tranquilidad y la salud de la comunidad.

El director de Gestión Ambiental del ayuntamiento, Juan José Javier Santos, encabezó la supervisión junto a un equipo técnico, explicando que estas acciones forman parte del compromiso del ASDE de regular las actividades empresariales dentro del municipio.

“Por orden expresa del alcalde Dío Astacio, nos hemos movido a esta comunidad donde convergen tres empresas que generan quejas vecinales. El objetivo es regular sus operaciones para que los moradores vivan sin peligro de contaminación y que empresarios y comunitarios logren una sana convivencia”, puntualizó.

En este operativo participaron representantes de otras direcciones municipales y organismos de apoyo, como Espacio Público, Seguridad, Policía Ambiental, entre otros, con la finalidad de garantizar un abordaje integral de la situación con los protocolos adecuados.

Durante el recorrido, el equipo de Gestión Ambiental realizó inspecciones internas en las fábricas de block y de cartón, levantando informaciones técnicas que serán incluidas en un informe con las recomendaciones correspondientes.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este reiteró su compromiso con la protección del medio ambiente, el orden urbano y la salud de los ciudadanos, garantizando un equilibrio entre la actividad empresarial y la calidad de vida de las comunidades.



Alcaldía de Santo Domingo Este paga alrededor de 50 millones en prestaciones laborales



Existen más de 300 cheques de excolaboradores pendientes de retiro.

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) exhorta a los excolaboradores desvinculados durante el período 2024-2025 a presentarse a la institución para retirar los cheques correspondientes a sus prestaciones laborales.

Aunque el proceso de pago se ha mantenido de manera continua, aún existen más de 300 cheques sin ser reclamados, lo que retrasa la culminación satisfactoria de este compromiso institucional.

La Dirección de Gestión Humana del ASDE ha establecido un proceso transparente y ágil para la entrega de estos pagos, regidos por los lineamientos y el compromiso de la actual gestión con el respeto a los

derechos laborales y el reconocimiento al servicio brindado.

Los interesados pueden acceder al listado disponible en el portal web www.ayuntamientosde.gob.do, en la parte de transparencia en la sección prestaciones laborales o ingresando al siguiente link <https://ayuntamientosde.gob.do/transparencia/documentos/prestaciones-laborales/>. Para retirar el pago es imprescindible presentar la cédula de identidad o un documento válido que acredite al beneficiario.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este mantiene su compromiso con la transparencia, garantizando que los fondos correspondientes están disponibles para su entrega.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este aclara proceso de compras fue realizado de manera correcta y transparente



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) informó que el proceso de compras menores No. ASDE-DAF-CM-2025-0090, adjudicado a la empresa Leamval Services Group, SRL, para la adquisición de indumentarias militares destinadas a la Dirección de Seguridad Municipal, fue llevado a cabo de manera correcta, transparente y conforme a la Ley 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas.

La institución aclaró que en la Orden de Compra No. ASDE-2025-00137, emitida el 17 de julio de 2025, se produjo un error humano de transcripción de precios en dos renglones, lo que generó confusión.

Los renglones afectados fueron:

- Botas negras tipo tenis, cuyo precio correcto es de RD\$4,100.00 por unidad, aunque en la Orden apareció registrado como RD\$300.00.
- Poloshirt negro liso (DRI-FIT-FM), cuyo precio correcto es de RD\$300.00 por

unidad, aunque en la Orden apareció registrado como RD\$4,100.00.

El ASDE precisó que dicho error no afecta la adjudicación ni la ejecución del proceso, ya que los precios correctos se encuentran debidamente reflejados tanto en la cotización de la empresa como en el acto de adjudicación realizado por la institución.

Asimismo, reiteró que el contrato fue adjudicado a la oferta de menor precio, cumpliendo con los requisitos de calidad, entrega inmediata y existencia en almacén, tal como establece la normativa.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este mantiene una gestión de su compromiso con la transparencia, la correcta aplicación de la Ley de Compras y Contrataciones. Garantizando la claridad en los procesos administrativos que lleva a cabo.

Ayuntamiento de SDE y Dirección de Ornato rescatan el Parque Amapola y lo convierten en espacio seguro para las familias



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo entregó a los comunitarios del sector Amapola, la remodelación integral del Parque Media Luna mejor conocido como Parque Amapola de Cancino Primero, transformando este espacio en un lugar limpio, seguro e iluminado para el disfrute de las familias.

El operativo, realizado por la Dirección de Ornato, Plazas y Parques, encabezada por su director, Alexander Sánchez, incluyó la renovación completa de la jardinería, la reparación de techos y pisos, la restauración de los juegos infantiles, el sistema de iluminación del parque, así como la pintura general en toda la instalación.

Gracias a esos trabajos y la vigilancia permanente de la Policía municipal, las familias pueden disfrutar de área recreativas para el disfrute de todos los niños además de áreas de ejercicios para los adultos.

Los residentes expresaron su gratitud al alcalde Dío Astacio, por devolverles un parque renovado y seguro, así lo manifestó Juan Carlos de Jesús Pérez, quien realiza la labor de motoconchista, destacó que “las personas se sienten más confiadas, el parque está iluminado y transitable y los atracos han disminuido”.

Mientras que Maikel Sánchez, residente del sector, afirmó que “Este tipo de cosas son las que necesitamos. El parque cambió significativamente, estamos satisfechos con el trabajo hecho”.

El parque, inaugurado en 2007 cuenta con 4,300 metros cuadrados de extensión, se convierte en otro ejemplo de cómo la gestión municipal transforma realidades y mejora la calidad de vida de los comunitarios.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este mantiene su compromiso de rescatar los espacios públicos y ponerlos al servicio de sus munícipes a través de la promoción de la sana recreación, la integración familiar y la seguridad ciudadana.





Ayuntamiento de SDE realiza operativo de Limpieza y Embellecimiento en la avenida Iberoamericana



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este llevó a cabo un operativo de limpieza y saneamiento en la avenida Iberoamericana, en el sector de La Isabelita. La iniciativa, que forma parte del plan de rescate de espacios públicos del alcalde Dío Astacio, busca transformar esta importante vía en un entorno más limpio y seguro para los ciudadanos.

El operativo se realizó de manera conjunta entre las direcciones de Limpieza y Aseo, Ornato, Plazas y Parques, y Gestión Ambiental, con más de 250 colaboradores quienes realizaron, limpieza de imbornales, poda baja, la recogida de residuos sólidos y escombros, con la finalidad de mejorar la calidad de vida de los residentes.

El director de ornato, plazas y parques, Alexander Sánchez, destacó la recuperación de la avenida como una de las prioridades de la gestión municipal.

“Este es uno de los objetivos principales del alcalde Dío Astacio, estamos recuperando la avenida Iberoamericana una de las vías más importantes del sector “La Isabelita”, embelleciéndola, creando espacios donde la familia pueda recrearse”, expresó Sánchez.

La jornada fue bien recibida por la comunidad, donde uno de los residentes el Señor Pedro, agradeció al alcalde y a su equipo por el compromiso y el esfuerzo en favor del sector.

“Esto es de gran importancia para nosotros. Estamos muy agradecidos con el alcalde Astacio y su equipo por este operativo y por el trabajo que están haciendo por nuestra comunidad”, comentó.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este sigue comprometido con la ciudadanía para mantener el municipio limpio y ordenado, y continuará realizando este tipo de operativos en todo el municipio para garantizar espacios públicos dignos para todos.



Dío Astacio presenta plan integral de gestión municipal para digitalizar a Santo Domingo Este



Santo Domingo Este.-El alcalde Dío Astacio presentó ante la directiva del Colegio Dominicano de Ingenieros, Arquitectos y Agrimensores (CODIA), presidida por el ingeniero Jeudi Rubio, provincia Santo Domingo, su Plan de Gestión Municipal, orientado a convertir el municipio en una ciudad moderna, digital y sostenible para todos sus habitantes.

Durante el acto, celebrado en la sede del CODIA en el ensanche Ozama, Astacio explicó que el proyecto está estructurado en ejes estratégicos enfocados en seguridad, infraestructura, innovación tecnológica, desarrollo social y sostenibilidad ambiental. Entre las medidas presentadas figuran la digitalización de los servicios municipales, con pagos y solicitudes en línea, así como la instalación de cámaras inteligentes y sistemas de monitoreo urbano dentro de un programa de ciudad inteligente.

El plan también contempla proyectos sociales dirigidos a mujeres, jóvenes y adultos mayores, programas de capacitación laboral y apoyo al empleo. En materia ambiental, incluye la aplicación de un modelo de economía circular en la gestión de residuos, una planta de tratamiento de desechos y la siembra de 100 mil árboles para mitigar el cambio climático.

En cuanto a infraestructura, el alcalde Astacio, proyectó la modernización de mercados, cementerios y parques, la readequación de aceras y espacios

peatonales, además de la autorización de edificaciones de hasta 35 pisos, y en zonas específicas, torres de hasta 100 niveles, con el propósito de atraer inversiones y abaratar costos de vivienda.

Astacio destacó que más del 40 % de los artesanos y trabajadores informales del municipio viven en bajas condiciones, por lo que insistió en la necesidad de un desarrollo planificado y equitativo.

Al finalizar la actividad, la directiva del CODIA, encabezada por el ingeniero Jeudi Rubio, entregó una placa de reconocimiento al alcalde por el respaldo brindado a los profesionales de la ingeniería a través de las obras municipales ejecutadas con presupuesto participativo.

De su lado, el alcalde agradeció la distinción y aseguró que la alianza con el CODIA continuará como parte del crecimiento y transformación de Santo Domingo Este.



Alcalde de SDE destaca la sabiduría bíblica en celebración nacional de la Biblia



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este Dío Astacio, participó en la Palacio Nacional de la conmemoración del Mes y Día Nacional de la Biblia 2025 con la presencia del presidente de la República, Luis Abinader, acompañado de la vicepresidenta Raquel Peña, la primera dama Raquel Arbaje, autoridades municipales, líderes religiosos y representantes de la sociedad civil.

Durante su discurso el mandatario resaltó el valor de la Palabra de Dios como guía para la nación.

En el acto estuvo presente el alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, quien destacó la importancia de la sabiduría como principio bíblico para la gestión pública.

“Te pido sabiduría, no te pido riqueza, no te pido fortuna, te pido sabiduría. Pero la sabiduría no era para aconsejar personas, la sabiduría era para administrar con justicia las cosas de Dios. Cuando administramos con justicia, ceñidos a los mandamientos de nuestro Señor y haciendo las cosas como Él

nos manda, ese es el mejor homenaje a la Palabra de Dios”, expresó el alcalde.

La ceremonia estuvo marcada por la participación de artistas cristianos, oraciones y reflexiones de pastores y líderes eclesiásticos de diferentes denominaciones, tanto evangélicas como católicas.

Con esta celebración, el Gobierno reafirmó su compromiso de promover los valores cristianos como base de la convivencia social, resaltando la Biblia como fuente para la justicia, la unidad y el fortalecimiento espiritual de la nación dominicana.



CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días
- 2 La basura no debe tocar el piso
- 3 La basura no se tira, se deposita
- 4 La basura no se recoge, se procesa
- 5 La basura se paga



STAFF

EQUIPO EDITORIAL
DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel
Encargada de Prensa: Madelin Peña
Dirección de Arte: Moisés Duval
Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:
Julissa Morel
Madelin Peña
Maria Rita Mesa
Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / [www.ayuntamientosde.gob.do](#)



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EN SANTO DOMINGO ESTE

LA BASURA TIENE DÍAS

✓LUNES ✓MIÉRCOLES ✓VIERNES

Zafi TE AYUDA



Dío Astacio rinde homenaje a la Biblia y sus principios en acto conmemorativo en Santo Domingo Este

Pag.02

Ayuntamiento de SDE activa comité de emergencia ante alerta por vaguada

Pag.03

Alcalde de SDE, Dío Astacio, viaja a Miami en busca de soluciones sostenibles para la descontaminación



Pag.04



Ayuntamiento de SDE intensifica la limpieza de imbornales para mitigar inundaciones durante activa onda tropical

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Dío Astacio rinde homenaje a la Biblia y sus principios en acto conmemorativo en Santo Domingo Este



"La Palabra de Dios es la base que nos sostiene"

Santo Domingo Este.-El alcalde Dío Astacio encabezó la celebración del Día Nacional de la Biblia, en un acto realizado en el auditorio IBO, ubicado en Coral Mall. La actividad reunió a autoridades municipales, legisladores, líderes eclesiásticos y comunitarios, quienes resaltaron la importancia de la Palabra de Dios como fundamento espiritual y guía para la sociedad.

Durante su intervención, Astacio afirmó que los logros alcanzados, tanto en su vida personal como en su gestión municipal, no hubiesen sido posibles sin el poder de Dios, la disciplina y la dirección de las Escrituras.

"Estamos aquí para proclamar la Palabra de Dios que ha sido la base que nos sostiene desde nuestros inicios", expresó Astacio agradeciendo, además, el apoyo de su esposa Evelyn García de Astacio, a quien reconoció como compañera en este compromiso de fe.

En el marco del acto, un grupo de pastores, encabezados por el enlace del Poder Ejecutivo con las iglesias evangélicas, Milcíades Franjul Pimentel, elevaron oraciones por las autoridades nacionales, la familia dominicana, la feligresía católica y evangélica y, de manera especial, por el municipio de Santo Domingo Este y sus municipios.

Los líderes religiosos hicieron un llamado a fortalecer los valores cristianos y a fomentar la lectura bíblica en los

hogares como vía para enfrentar los desafíos sociales del país. La prédica central estuvo a cargo del pastor Otto Sánchez, quien reflexionó sobre la importancia de los principios bíblicos como guía para la vida.

La conmemoración, establecida por la Ley 204-84, cada 27 de septiembre, contó con la presencia de la vicealcaldesa Ángela Henríquez; los diputados Junior Muñoz, Dellys Félix y Altagracia de los Santos; el general Eddy Pérez Peralta, jefe de la Policía en el municipio; el secretario general del cabildo, Marcos Jesús Colón; además de regidores, funcionarios municipales y líderes comunitarios.

La ceremonia estuvo acompañada por la agrupación de la IBO y artistas cristianos quienes interpretaron canciones patrias, himnos de alabanza y cánticos cristianos, cerrando con un ambiente de reflexión y unidad espiritual.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este activa comité de emergencia ante alerta por vaguada



Santo Domingo Este, RD.-Ante el anuncio de la incidencia activa de una onda tropical y una vaguada que afectará varias provincias del país, el Comité Municipal de Prevención, Mitigación y Respuesta (CMPR) del Ayuntamiento de Santo Domingo Este, encabezado por la vicealcaldesa Ángela Henríquez, se reunió para definir acciones preventivas, tras declararse alerta amarilla para el municipio.

Durante la reunión, realizada en el Salón de Gabinete del palacio municipal, junto a la presencia del secretario general, Marcos Jesús Colón y los principales responsables de los organismos de seguridad, emergencias y gestión de riesgos municipales, el comité puso en marcha el plan de monitoreo permanente en los sectores más vulnerables del municipio, así como la habilitación de brigadas para continuar con la limpieza de drenajes, cañadas y verificación de riesgos estructurales.

Asimismo, estarán en colaboración las brigadas del Cuerpo de Bomberos, Policía Municipal, Policía Ambiental, Defensa Civil y Obras Públicas para patrullaje y señalización de áreas críticas y se mantendrán en sesión permanente del Comité hasta que las condiciones meteorológicas se estabilicen.

La vicealcaldesa Henríquez manifestó que “es fundamental actuar con prevención y responsabilidad; nuestra prioridad es proteger a la población y fortalecer los mecanismos de respuesta ante posibles eventos climatológicos adversos”, puntualizó.

Mientras que, el director de la Defensa Civil de Santo Domingo Este, mayor de la Fuerza Aérea Dominicana, Juan José Campaña, informó que la reunión responde al llamado de alerta amarilla y recomendó adoptar medidas de mitigación. “Ya tenemos identificados los

puntos vulnerables del municipio, así como los de posibles inundaciones urbanas, desprendimientos de árboles y zonas con alta exposición al viento para actuar oportunamente si es requerido”.

Los funcionarios hicieron un llamado conjunto a los municipios de preservar la vida y mantenerse informados con los boletines oficiales, emitidos por los organismos correspondientes evitando las informaciones falsas.

La sesión contó con la presencia de la directora de Gabinete, Madeleine Capellán; el director de Seguridad, Juan Ramón Aquino; el encargado de Operaciones, coronel Martín Suriel de los Santos; el intendente del Cuerpo de Bomberos, general Roberto Santos Méndez; el director de Ornatos, Plazas y Parques, Alexander Sánchez; el director de Gestión Ambiental y Riesgos, Juan José Javier; así como el encargado de la Policía Ambiental, mayor Danny de los Santos, el encargado de Gestión y Riesgos, Ángel Frómata, Madelin Peña, encargada de prensa, entre otros.

Según el último boletín emitido por la dirección del centro de operaciones de emergencias (COE) informó que aumentan a 10 las provincias en alerta amarilla y a ocho en alerta verde por posibles crecidas de ríos, arroyos y cañadas, así como inundaciones repentinas provocadas por la incidencia de una onda tropical con alto potencial ciclónico.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este exhorta los municipios mantenerse informados a través de los canales oficiales, tomar precauciones necesarias en sus hogares y comunidad, y colaborar con las autoridades para proteger vidas.



Alcalde de SDE, Dío Astacio, viaja a Miami en busca de soluciones sostenibles para la descontaminación del río Ozama



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, desarrolla una agenda de trabajo, en la ciudad de Miami, orientada a identificar tecnologías innovadoras y recibir asesoría especializada que permitan enfrentar de manera sostenible la contaminación del río Ozama.

Astacio explicó que este afluente se ha convertido en un grave pasivo ambiental y una amenaza directa para la salud de miles de munícipes. “Vine aquí para buscar una solución real y definitiva a este terrible mal. Estamos evaluando tecnologías que han mostrado resultados comprobados en el río de Miami durante más de 20 años y que pueden aplicarse en Santo Domingo Este con un impacto transformador”, afirmó el alcalde.

En esta misión, el alcalde estuvo acompañado por la regidora Aileen Decamps, el biólogo Lemuel Familia y un equipo técnico especializado que participa en la evaluación de alternativas.

Durante la jornada, Astacio agradeció a Geanilda Vásquez, cónsul dominicana en Miami y a su equipo de trabajo por las conexiones y el respaldo ofrecido, los cuales resultaron determinantes para fortalecer las gestiones internacionales.

El ejecutivo municipal también destacó que el Ayuntamiento de Santo Domingo Este cuenta con el apoyo de entidades internacionales como Green Cross, reconocida por su liderazgo en iniciativas de protección ambiental. Esta colaboración permitirá diseñar un plan integral de rescate que combine innovación tecnológica, cooperación internacional y educación ciudadana.

“La recuperación del Ozama no es solo un reto ambiental, es una misión de vida para nuestra generación. Este río, que guarda tanta historia, debe dejar de ser un problema y convertirse en un símbolo de vida, sostenibilidad y transformación”, concluyó Astacio.

Ayuntamiento de SDE intensifica la limpieza de imbornales para mitigar inundaciones durante activa onda tropical



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este desplegó más de 300 agentes de la Policía Municipal junto a brigadas para trabajar en la limpieza de imbornales, filtrantes, podas de árboles, así como colaboradores de otras áreas apostados en distintos puntos críticos del municipio, con la finalidad de contrarrestar los efectos de la activa onda tropical que incide sobre el país.

Las brigadas de respuestas intensificaron los trabajos en los sectores y puntos críticos ubicados en las avenidas España, Faro a Colón, Charles de Gaulle, Prolongación Venezuela, La Pista, y en los sectores como Villa Duarte, Maquiteria, Brisas del Este, Los Mina, Los Trinitarios, El Almirante, Marginal de Las Américas, Alma Rosa I, entre otros.

Además, el alcalde Dío Astacio instruyó que se priorice la intervención en las zonas más vulnerables, donde históricamente las lluvias provocan acumulación de agua. En ese sentido, las brigadas municipales trabajan de manera

continua para retirar residuos que obstruyen el sistema pluvial y garantizar que las aguas fluyan con mayor rapidez.

El Comité Municipal de Prevención, Mitigación y Respuesta ejecuta los protocolos adecuados, a fin de dar solución y salvaguardar vidas de los munícipes en coordinación con los organismos de emergencias.

Las autoridades municipales hicieron un llamado a la población a mantenerse atentos a las informaciones oficiales y a colaborar evitando lanzar desechos en las vías públicas, para que las labores preventivas sean más efectivas en beneficio de toda la comunidad.





Alcaldía de Santo Domingo Este realiza homenaje póstumo a la bailarina de son “Chencha”



Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este, a través de su Dirección de Cultura, rindió un emotivo homenaje póstumo a Inocencia Paredes “Chencha”, reconocida bailarina de son y defensora de las tradiciones populares, quien falleció a los 94 años de edad.

El acto tuvo lugar en “Chencha Espacio Abierto Cultural” que honra su nombre y legado, con la presencia del alcalde Dío Astacio, autoridades municipales, familiares, amigos y representantes del club nacional de soneros y de la comunidad.

Durante la ceremonia, se recordó a Chencha como una mujer dedicada a la danza, la cultura y el trabajo comunitario, cuyo arte y alegría marcaron profundamente la identidad cultural de Santo Domingo Este.

El alcalde Dío Astacio, recitó una décima donde destacó que “Chencha fue una gloria de nuestra cultura popular, una mujer que

entregó su vida al arte del son y a mantener vivas nuestras raíces. Este homenaje es un compromiso de que su legado seguirá brillando en nuestra ciudad”.

El evento incluyó presentaciones artísticas, música tradicional y testimonios de familiares y allegados, demostrando la importancia de mantener viva la memoria de quienes han dado tanto por la cultura dominicana.



ASDE participa en jornada de limpieza de costas en Malecón de Santo Domingo Este



Santo Domingo Este.- El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de su Dirección de Gestión Ambiental y Riesgos, en coordinación con el Acuario Nacional, el Ministerio de la Juventud, la Autoridad Nacional de Asuntos Marítimos (ANAMAR), la Unión de Jóvenes de La Isabelita y diversas fundaciones comunitarias, llevó a cabo una jornada de limpieza de costas en el Malecón, a lo largo de la avenida España, con el objetivo de reducir la contaminación por desechos sólidos en zonas marinas y fomentar la conciencia ambiental entre los ciudadanos.

La actividad, que conmemoró el Día Mundial de Limpieza de Costas, reunió a estudiantes de distintos colegios, jóvenes de instituciones sin fines de lucro y voluntarios, quienes se sumaron con entusiasmo al operativo, demostrando su compromiso con la protección del medio ambiente.

Durante la jornada, se destacó la limpieza submarina en las inmediaciones del Acuario Nacional, realizada por un equipo de buzos voluntarios, además de talleres y charlas educativas para los jóvenes, reforzando la formación en valores ambientales y sostenibilidad.

"Hoy realizamos una jornada de limpieza en la costa del Acuario Nacional, incorporando una actividad innovadora: limpieza submarina con

equipo de buceo", comentó Ángela Hernández, encargada de educación ambiental. Señaló que el Ministerio de la Juventud y ANAMAR participaron activamente, sumándose a la labor de preservación de los ecosistemas marinos.

Lemuel Familia, asesor del alcalde Dío Astacio, resaltó la importancia de involucrar a los jóvenes. "Estas actividades van más allá de la limpieza y se convierten en acciones de concienciación ambiental. Nos alegra ver que se suman a la preservación de nuestros océanos. El alcalde Dío Astacio impulsa la participación juvenil para enfrentar problemas que afectan nuestras costas, como el manejo y control de desechos sólidos, mediante campañas de sensibilización y educación ambiental", indicó.

Desde la Dirección de Gestión Ambiental y Riesgos, Yumilka Bruno reafirmó el compromiso con la sostenibilidad y el cuidado del medio ambiente. "Estas jornadas no solo ayudan a mantener limpias nuestras costas, sino que también fomentan la conciencia ambiental en la juventud y la comunidad."

Con esta iniciativa, la Alcaldía de Santo Domingo Este reafirma su compromiso con la protección de los ecosistemas marinos, la educación ambiental y la participación activa de la juventud en la conservación del medio ambiente.

Alcaldía de Santo Domingo Este realiza operativo médico en Carola, Villa Faro



Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este (ASDE), a través de la Dirección de Desarrollo Social y Salud, que dirige Gamaliel Pérez, realizó un operativo médico en la comunidad de Carola, sector Villa Faro, con el objetivo de acercar servicios de salud de calidad para los munícipes de la zona.

Durante la jornada, organizada en coordinación con el Ministerio de Salud Pública y la Junta de Vecinos de la Urbanización Carola, se ofrecieron consultas médicas en diversas especialidades, aplicación de vacunas contra el tétanos, neumococo e influenza, así como la entrega gratuita de medicamentos.

El director de Desarrollo Social y Salud, Gamaliel Pérez, explicó que este operativo se llevó a cabo por instrucciones del alcalde Dío Astacio y en respuesta a las solicitudes de la comunidad.

“Nuestro compromiso es escuchar a la gente y dar respuestas concretas a sus necesidades. Estos operativos buscan garantizar que cada familia de Santo Domingo Este tenga acceso a atenciones médicas dignas, prevención de

enfermedades y medicamentos gratuitos. Continuaremos acercando los servicios de salud a todos los sectores del municipio”, señaló Pérez.

El equipo médico que participó en el operativo estuvo integrado por el Dr. Máximo Brito, la doctora Olga Mateo, el doctor Samuel López, así como la doctora Elizabeth Castillo, entre otros especialistas, quienes brindaron atenciones a los comunitarios.

Con estas acciones, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este reafirma su compromiso de garantizar el bienestar de la población y de trabajar por una ciudad más limpia, segura, organizada y saludable.



ASDE e INFOTEP capacitan a colaboradores con taller de trabajo en equipo



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), en coordinación con el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), realizó el taller “Trabajo en equipo”, dirigido a colaboradores de la institución, con el propósito de fortalecer sus competencias y promover una cultura de integración, cooperación y confianza en el servicio público.

La jornada formativa fue celebrada en el salón de eventos del Ayuntamiento y tuvo como facilitadora a la experta Gaudelyn Genao.

Al iniciar la capacitación, Genao dio apertura citando una célebre frase del entrenador Phil Jackson: “Los buenos equipos acaban por ser grandes equipos cuando sus integrantes confían los unos en los otros lo suficiente para renunciar al ‘yo’ por el ‘nosotros’.”

En el desarrollo del taller se abordaron temas claves como el concepto de trabajo en equipo, las estrategias para potenciar la colaboración y las dinámicas para el tratamiento efectivo de los grupos de trabajo, brindando a los participantes herramientas aplicables a su labor diaria en el ayuntamiento.

Asimismo, la facilitadora resaltó que “trabajar en equipo no significa únicamente compartir tareas, sino también reconocer las fortalezas de cada miembro y aprovecharlas en beneficio del colectivo. Cuando logramos esto, no solo crecemos como institución, sino también como servidores comprometidos con nuestra comunidad”, indicó Genao.

La alcaldía continúa su compromiso con la capacitación permanente de sus colaboradores, convencida de que la formación es la clave para ofrecer servicios municipales de mayor calidad a los munícipes de Santo Domingo Este.



Ayuntamiento de SDE lanza nuevo sistema de poda de árboles en el entorno del Faro a Colón



Santo Domingo Este.-En un acto encabezado por el alcalde Dío Astacio en coordinación con la Dirección General de Embellecimiento de Carreteras y Avenidas de Circunvalación (DIGECAC), que dirige Rodolfo Valera Grullón, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), dio inicio a un novedoso sistema de poda de árboles en el frente del Faro a Colón.

La iniciativa busca mantener un municipio más limpio, ordenado y estéticamente atractivo, mediante el uso de nuevas maquinarias que permiten dar formas y diseños innovadores a los árboles, contribuyendo al embellecimiento de los espacios públicos.

En el acto participaron además las direcciones de Ornatos, Plazas y Parques y de Limpieza y Aseo Urbano, cuyos equipos comenzaron de inmediato la jornada de poda.

El alcalde Dío Astacio destacó que este operativo tiene como fin continuar el cuidado de las áreas verdes y espacios públicos del municipio, “estamos aquí en el Faro, dando apoyo para podar todos los árboles de manera uniforme, de forma tal que se vean cuidados y atendidos”, expresó.

“Es nuestro deber dar mantenimiento a todas las áreas verdes de esta ciudad, aunque no tengamos los recursos suficientes, hacemos lo que podemos porque, al final, si la ciudad se ve descuidada, la responsabilidad recae sobre nosotros”, puntualizó.

Mientras que, el director de Embellecimiento de Carreteras y Avenidas (DIGECAC), Rodolfo Valera Grullón, le dio algunas indicaciones de cómo utilizar estas nuevas brigadas y maquinarias especiales.

De su lado, el director de Ornatos, Plazas y Parques, Alexander Sánchez, acompañado del director de Limpieza y Aseo Urbano, Miguel David Pacheco, explicó que se trata de una nueva metodología de trabajo que marcará la diferencia en la imagen de la ciudad.

“Con estas maquinarias podemos podar en diversas formas logrando diseños que embellecen los espacios públicos”, señaló.

El lanzamiento del nuevo sistema de poda marca el inicio de un programa que se extenderá a parques, avenidas y áreas verdes de Santo Domingo Este, con la visión de transformar el entorno urbano y ofrecer a la ciudadanía espacios dignos, organizados y más atractivos.



Ayuntamiento de Santo Domingo Este realiza operativo odontológico para empleados y familiares



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, a través de la Dirección de Desarrollo Social y Salud, que dirige Gamaliel Pérez González, realizó un operativo odontológico dirigido a los colaboradores y sus familiares, en coordinación con la institución “Dental Suite”, representada por el doctor Víctor de Jesús Veras, con el propósito de que puedan tener acceso a estos servicios gratuitos promoviendo la salud bucal y bienestar integral.

La jornada se desarrolló en la explanada frontal del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”, desde primeras horas de la mañana, con la participación de decenas de empleados y allegados que recibieron los servicios gratuitos.

El director de Desarrollo Social y Salud, Pérez González, destacó que la iniciativa se enmarca en el interés del alcalde de promover el bienestar integral de los colaboradores municipales.

“Este operativo médico dirigido a los colaboradores refleja el compromiso del alcalde Dío Astacio y del Ayuntamiento con la salud de nuestra gente. No solo buscamos empleados eficientes sino colaboradores sanos con atenciones preventivas de primera”, expresó Pérez.

Asimismo, señaló que esta primera jornada podría convertirse en una acción permanente gracias a la colaboración con “Dental Suite”.

De su lado, el doctor Víctor Veras, representante de “Dental Suite”, explicó que la institución dispuso dos unidades móviles totalmente equipadas, con sillones ergonómicos, planta eléctrica, compresores, departamentos para residuos y un equipo de cinco profesionales.

“Nuestro propósito es aportar al cuidado de la salud bucal de los colaboradores del Ayuntamiento, entendiendo que la salud general del cuerpo comienza por la boca”, sostuvo Veras.

Entre los servicios ofrecidos se incluyeron profilaxis, restauraciones y extracciones, todos gratuitos para los beneficiarios.

Para garantizar la comodidad de los asistentes, la Alcaldía habilitó una carpa en la explanada del Palacio Municipal, donde los empleados y familiares esperaban hasta recibir las atenciones odontológicas.

Con estos operativos médicos preventivos y de cuidado integral el Ayuntamiento de Santo Domingo Este continúa cuidando a su gente, ofreciéndole servicios médicos de primera para su bienestar.



Alcalde Dío Astacio recibe a campeones mundiales y medallistas internacionales de dominó



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, recibió en su despacho a un grupo de destacados atletas nacionales, entre ellos campeones mundiales de dominó y medallistas internacionales, en un encuentro que resaltó el valor del deporte como instrumento de desarrollo social, formación de valores y proyección internacional del talento dominicano.

Durante la actividad, el alcalde destacó el orgullo que representa para la ciudad y el país contar con atletas que han elevado en múltiples ocasiones la bandera dominicana en escenarios internacionales.

“Es un orgullo para Santo Domingo Este y para todo el país contar con atletas de tan alto nivel, que ponen en alto nuestro nombre en cada competencia. Este encuentro es un reconocimiento a su esfuerzo y dedicación y un estímulo para las nuevas generaciones que se acercan al deporte. Desde el Ayuntamiento reafirmamos nuestro compromiso de seguir apoyando al deporte como vía de desarrollo, disciplina y unidad comunitaria”, expresó Astacio.

En representación de los atletas, el once veces campeón mundial de dominó, Joaquín Martínez, agradeció el respaldo recibido y subrayó la importancia de que las autoridades municipales acompañen a los deportistas.

“Recibir el apoyo del alcalde y del ASDE nos motiva a seguir llevando el dominó dominicano a escenarios internacionales y a inspirar a los jóvenes a perseguir sus metas con disciplina y pasión. El deporte no solo es competencia, es también formación de valores y oportunidades para transformar vidas”, sostuvo Martínez.

Asimismo, Martín Zapata Sánchez, viceministro de Hacienda y también atleta del dominó, expresó su gratitud por el recibimiento y resaltó la dimensión

espiritual y fraternal que acompaña al deporte. “Agradecemos al alcalde por abrirnos las puertas. Como cristianos, siempre vamos confiados en que Dios nos guía y protege. Nuestro compromiso es seguir trayendo coronas para la República Dominicana, en unidad y hermandad”, indicó.

Además, expresó que conoce a Joaquín Martínez desde hace más de 20 años y siente una gran admiración por su disciplina. “Al alcalde Dío Astacio lo considero un hermano, y lo honro con ese respeto. Como decía José Martí en sus Versos Sencillos: ‘Cultivo una rosa blanca, en junio como en enero, para el amigo sincero que me da su mano franca’. Ese es el espíritu que debemos mantener en el deporte y en la vida”, aseveró.

El encuentro contó con la participación de figuras reconocidas como Eladio Cruz, campeón mundial de dominó; Ivonne Jocabed Aracena Medrano e Isabel Mejía, doble medallistas de plata en los Juegos Bolivarianos en Perú; Luz Rodríguez, medallista de la Copa Caribe en Mayagüez, Puerto Rico; Juana Lalondriz, medallista internacional en Puerto Rico; así como Arabelly de la Cruz y Damaris Morales, integrantes de la selección femenina de dominó.

Además, estuvieron presentes autoridades deportivas y comunitarias, entre ellos Andrés Liberato, director de Deportes del ASDE y el comunicador Manuel Reyes (El Mocho), presidente del Club Amigos de Manuel Reyes y conductor del programa Podcast Conversando con El Mocho.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este resaltó que este tipo de acercamientos forman parte de la visión de gestión del alcalde Dío Astacio, enfocada en fortalecer el deporte como eje estratégico de desarrollo social, promoción de la salud, prevención de la violencia y generación de oportunidades para la juventud.

CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días
- 2 La basura no debe tocar el piso
- 3 La basura no se tira, se deposita
- 4 La basura no se recoge, se procesa
- 5 La basura se paga



STAFF

EQUIPO EDITORIAL
DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel
Encargada de Prensa: Madelin Peña
Dirección de Arte: Moisés Duval
Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:
Julissa Morel
Madelin Peña
Maria Rita Mesa
Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)
Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana
Tel.: 809-788-7676 / [www.ayuntamientosde.gob.do](#)



ALCALDÍA
Santo Domingo Este